

En 1492

Los nativos descubrieron que eran indios

Descubrieron que vivían en América

Descubrieron que existía el pecado

Descubrieron que debían obediencia a un rey y a una reina de Otro mundo y a un dios de otro cielo y que ese dios había inventado la culpa y el vestido.

Y había mandado que fuera quemado vivo quien adorara al sol y a la luna y a la tierra y a la lluvia que la moja.

En 1492

Les indigènes ont découvert qu'ils étaient des Indiens

Ils ont découvert qu'ils vivaient en Amérique

Ils ont découvert que le péché existait

Ils ont découvert qu'ils devaient obéissance à un roi et à une reine d'un autre monde et à un dieu d'un autre ciel et que ce dieu avait inventé la culpabilité et les vêtements.

Et il avait ordonné que soit brûlé vif qui adorait le soleil et la lune et la terre et la pluie qui le mouille.

Eduardo Galeano